
 
COMPTE-RENDU DE LA RÉUNION BUREAU DU COREVIH DE BRETAGNE 

 
 
 

 
Lundi 7 octobre 2019 18h-20h – Conférence téléphonique 
 

ORDRE DU JOUR :  
 

 Validation du compte-rendu du bureau du 2 septembre 2019 
 Semaines de la santé sexuelle (document joint) 
 Retour sur :  

 Réunion des présidents/vice-présidents (compte-rendu joint) 
 GIN 
 Convention SIDACTION 
 Inter-CeGIDD  

 Point financier 
 Cluster St Malo 
 Service sanitaire : état des lieux en Bretagne 
 Utilisation du nom du COREVIH Bretagne 
 Questions diverses. 

 

 
Présents : ARVIEUX Cédric, DE ST MARTIN Luc, DREVILLON François-Baptiste, GUERDAT Gérald, LAVIGNE Morgane, 
LE CLÉZIO Bruno, MANISCALCO Éric, POINSIGNON Yves. 
 
Personnel du COREVIH : CHANVRIL Hadija, DUCEPT Myriam 

 
Excusés : KAUPE Marianne 

 
 

Validation du compte-rendu du bureau du 2 septembre 2019 

 
C. Arvieux 

CONCLUSIONS Le compte-rendu de la réunion de bureau du 2 septembre est validé à l’unanimité. 

MESURES À PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DÉLAI À 

RESPECTER 

Mise en ligne des comptes rendus M. Ducept Dès que possible. 

 

 

Dates réunions 
C. Arvieux 

DISCUSSION 

Séminaire Bureau / samedi 9 novembre 2019 à Conleau :  
Présents à ce jour : F. B. Drévillon, G. Guerdat, L. de St Martin, Y. Poinsignon, C. Arvieux,  
H. Chanvril.  
 
Absents : M. Kaupe, E. Maniscalco, B. Le Clézio, Morgane Lavigne  
 
Réunion de bureau du 28 octobre 2019 :  
Annulation réunion le 28/10 : en raison du séminaire du bureau le 9 novembre, pas de réunion de bureau le 
28/10. 

 

MESURES À PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DÉLAI À 

RESPECTER 

   

 



 
Semaines de la santé sexuelle en Bretagne 

C. Arvieux 

DISCUSSION 

- Toutes les réunions de groupes de travail ont eu lieu à ce jour (sauf st Malo). 
- Le programme est quasiment bouclé. 
- Au niveau budget, l’enveloppe est suffisante. 
- Bus Janssen, bus prévention. Probablement pas d’action avec eux sur cette édition. Difficulté à avoir 

suffisamment de personnels pour faire fonctionner le bus pendant les semaines de la santé sexuelle. 
Décision d’organiser une sortie sur le thème de la « non transmissibilité » à un autre moment de l’année (une 
proposition va être faite à l’équipe du CeGIDD de Rennes autour de la St Valentin). 

 
Échanges : 
 

- Décalage : pas assez d’actions en direction des professionnels et notamment des généralistes. Actions à 
prévoir dans une prochaine édition, peut-être en les incitants à faire des dépistages systématiques durant 
cette semaine dédiée.  
Les actions en direction des médecins généralistes doivent être prévues très en amont.  

 
- Modification dossier de presse / p. 3 

o INFORMER : « Quelles sont les différentes approches de la santé sexuelle » ?  
Le terme «différentes approches» ne parait pas clair, le remplacer par « différents outils ».  
 

- Unité mobile de dépistage : Demande de clarification du bureau sur le paiement des frais de déplacement 
par les lieux d’accueil ?  

o Les frais de déplacement de l’UMD qui sont dans le budget ne sont pas demandés aux structures 
mais au budget de 40 000 € de l’ARS. Il s’agit de payer le fonctionnement de l’Unité Mobile, car il 
n’y a plus de budget de fonctionnement au-delà des trois premières années financées par les 
reliquats du COREVIH. 

o Beaucoup de besoins mais peu de personnes ont la capacité, financière et humaine, de gérer 
l’unité mobile. La sous-utilisation de l’UMD est liée à la sous dotation des associations qui 
pourraient l’utiliser… 

o Demander au Réseau Louis Guilloux d’organiser un comité de pilotage afin de rediscuter sur le 
modèle économique et le modèle de fonctionnement de l’unité mobile. 
 

MESURES À PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DÉLAI À 

RESPECTER 

Contacter le Réseau Louis Guilloux pour organiser un 
comité de pilotage. 

C. Arvieux Dès que possible 

 

 

Retour sur... 

C. Arvieux 

DISCUSSION 

 

- Réunion Présidents / vice-présidents : le 12 septembre 2019 (Cf. compte-rendu) 
o Discussion sur les budgets des COREVIH. Constat que le recueil épidémiologique/la 

recherche, les postes des TEC, occupent une bonne partie du budget. Le rapport de l’IGAS 
montre qu’une partie des financements des TEC sur la recherche devrait être pris en charge 
par d’autres systèmes (MERRI etc…).  Ce qui est pointé en particulier est la mission 
recherche portée par les TEC de certains COREVIH. Pour ce qui concerne la Bretagne, les 
TEC sont peu impliqués dans la recherche. Les problématiques sont différentes d’un 
COREVIH à l’autre. Un groupe (SFLS, DGOS…) travaille actuellement pour redéfinir les 
missions des TECs des COREVIH. 

 
- Réunion GIN : le 26 septembre 2019 

o Travail sur le contenu du rapport d’activité des COREVIH (PIRAMIG), un groupe de travail va 
être mis en place pour qu’il soit davantage adaptés aux COREVIH, avec une partie qualitative. 

o Se pose la question d’une remise en route de la BAO (boite à outils) sur le site de la SFLS 
o Discussion sur le métier des TEC.  

 
-  Convention Sidaction : les 13 et 14 septembre 2019 

  - Participation, sujets abordés très intéressants, intervenants de qualité. 

file:///C:/Users/corevih/AppData/Local/Temp/FD%20CR%20-%20Pdts%20vpdts%20%200919.pdf


  - Références bibliographiques (Cf. Hadija) : 
o « La santé psychique chez les LGBT+ » / Brochure élaborée par Sidaction avec la 

participation de Serge Hefez. 
o Recueil sur les actions en milieu carcéral en prévention de la santé VIH.  

 
 

- INTER-CeGIDD : le 26 septembre 
 
Echanges :  

- Le programme aéré a permis de bons échanges dans la salle.  
- On se félicite de discussions moins techniques et financières, plutôt orientées vers la qualité de prise 

en charge des patients.  
- Au niveau logistique, essayer de trouver un autre endroit qu’un amphi pour faciliter les échanges. 
- Interventions de qualité. 
- Importance de l’analyse de l’activité. 
- Intervention de MC Le Martelot, sur l’accompagnement des personnes victimes de violences.  

- Les besoins sont importants, les pratiques variées : nécessiterait une action spécifique de la part 
du COREVIH 

- Caractère disparate des remontées des CeGIDD dans SOLEN 
- Importance l’an prochain, de savoir ce qui est exactement demandé. 
- Travail avec les TEC : organisation d’une réunion préalable pour revoir les questions de 

méthode, faire les contrôles qualités avec les CeGIDD. 
- Extraire des données de qualité afin que tout le monde parle de la même chose. 

 

MESURES À PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DÉLAI À 

RESPECTER 

   

 

 

Point financier 

C. Arvieux 

DISCUSSION 

Rencontre avec l’assistante de gestion du pôle auquel est rattaché le COREVIH, Pauline Lutz, le 2 octobre.  
Pas de modification des recettes. Cette année, à septembre 2019, encore peu de dépenses engagées : nous avons 
été assez économes, notamment organisation d’événements dans des lieux gratuits. Une partie des dépenses 
prévues notamment sur l’organisation d’événements n’a pas été réalisée. Le budget sera probablement excédentaire 
malgré le financement du poste de TEC sur la fin d’année en remplacement de la TEC du Morbihan à temps plein.  
Pour mémoire, au moment de la demande de remplacement de la TEC du Morbihan, la DRH du CHU a demandé de 
prouver qu’on avait l’argent suffisant ; chaque ligne de dépense a donc été revue à la baisse en début d’année. Les 
dépenses au niveau des déplacements sont conformes aux autres années, en même temps, moins de dépenses dans 
les événements (ex. journée patients à l’Auberge de Jeunesse de St Brieuc, beaucoup moins cher que celle organisée 
à la Cité de la Voile à Lorient l’an dernier).  
Quelques dépenses engagées ne sont pas encore imputées. 
Bases de données : dépenses égales à ce qui avait été prévu. 
Déplacements : assez gros budget, intégrant notamment les déplacements pour la réalisation des chroniques des 
congrès, mais pour lesquelles nous avons de bon retours (et toujours d’importants pics de fréquentation du site). 
 
Échanges :  
A priori, pas de risque de diminution des recettes de la part de l’ARS si l’on ne dépense pas tout.  
Le CPOM devrait rendre les choses plus équilibrées : ce que l’on ne dépense pas, on ne le reçoit pas. Le CPOM 
permettrait de rendre nos financements plus lisibles.  
 
Les 40 000  € versés pour la semaine de dépistage sont pérennes : cela entre dans le cadre de la semaine nationale 
annuelle du dépistage.  
 
En fin d’année : possibilité de provisionner pour pouvoir assurer la pérennisation du temps TEC tant que l’on a pas 
rattrapé notre retard de collecte de données et de contrôle qualité.  

 

CONCLUSIONS  

 

 



Cluster Saint-Malo 

G. Guerdat 
 

DISCUSSION 

G. Guerdat fait le point sur les actions menées par Aides au niveau du Cluster de Saint-Malo. 
 
- Fin juin réunion avec la sous-préfecture.  
- 18 actions ont été menées entre juillet et août. 
- 12 lieux de rencontres extérieurs (LRE) et 6 plages (dont 2 avec le CeGIDD de Rennes) ; 15 TROD sur l’ensemble 
des actions. 
- Pas de TROD positifs.  
- Davantage de dépistages réalisés sur les plages que sur les LRE. Sur les LRE, les personnes sont fuyantes, il faut 
venir régulièrement pour se faire accepter. 
- Sur les plages, c’est plus simple, ce n’est pas le même public (+ de parisiens) et les personnes viennent plus 
facilement se faire dépister.  
 
Actions menées par Aides en Morbihan : Plutôt dans les endroits les plus isolés. 
 
Echanges :  
Proposition de faire un affichage sur l’ensemble des LRE de la région. Avec des messages et des numéros de 
téléphone, pour toucher le public éloigné des grandes villes. Information plutôt généraliste, tout public / ciblage santé 
publique.  
 
Continuer de développer ce type d’action de prévention : besoin de moyens financiers et moyens humains.  
Faire une proposition de projet à  l’ARS.  
Voir comment l’excédent budgétaire potentiel du COREVIH peut être dispatché différemment peut être sur ce type 
d’action. 

 

MESURES À PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE DÉLAI  À RESPECTER 

Faire des propositions concrètes de projet 
d’actions en région à l’ARS. 

Bureau du COREVIH Dès que possible. 

 

 

Service sanitaire : état des lieux en Bretagne 

C. Arvieux 

DISCUSSION 

Dans le courant de l’année, proposition de faire un état des lieux au niveau du service sanitaire afin d’avoir une 
vision sur l’ensemble de la Bretagne. 

- Qui fait quoi dans le cadre de la formation en santé sexuelle ? 
- Qu’est ce qui est organisé, qui intervient dans le domaine de la santé sexuelle ? 
- Se renseigner auprès des IFSI, des facs... 

La demande faite au bureau est que chacun se renseigne dans son entourage professionnel et géographique, et fasse 
un retour de l’organisation locale au prochain bureau. 

Cédric se charge de son coté de contacter l’IREPS qui a ce dossier en charge avec l’ARS  

CONCLUSIONS 
Les membres du bureau sont sollicités, par territoire, pour faire un bilan des actions dans le cadre de la 
formation en santé sexuelle du service sanitaire. Bilan en fin d’année 2019. 

MESURES À PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE DÉLAI À RESPECTER 

Enquêté auprès des facs, IFSI, écoles 
IREPS 

Chaque membre du bureau 
Cédric 

Fin 2019 

 

 

Utilisation du nom du COREVIH Bretagne 

C. Arvieux 

DISCUSSION 

Sollicitation début septembre pour s’associer à un communiqué de presse rédigé par un médecin et une 
association des Côtes d’Armor, pour réagir à l’intervention médiatique de Noel Le Graet (sur le fait qu’il souhaitait 
l’arrêt des matchs de foot lorsqu’il y avait des injures racistes mais pas quand il y avait des injures homophobes). 
Le communiqué de presse a été publié alors que les membres du bureau du COREVIH ne l’avaient pas validé. 
 
Règles à mettre en place dès maintenant : Lorsque le COREVIH (chaque membre du bureau) est sollicité (pour 
un communiqué, une pétition...), indiquer fermement que le nom du COREVIH ne doit pas être tant que la 



validation définitive du bureau du COREVIH n’a pas été adressée à la personne à l’origine de la requête. 

CONCLUSIONS 
Il est important de réagir de façon ferme sur l’utilisation du nom du COREVIH. 
 

MESURES À PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DÉLAI À 

RESPECTER 

   

 

 
Questions diverses 

C. Arvieux 

DISCUSSION 

1. SFLS / JEALS : le COREVIH Bretagne est-il prêt à organiser le congrès national en 2021 ou 2022 ? 
 

Echanges : 
o Moyen d’aller vers les partenaires en Bretagne et notamment les généralistes. 
o Ce que cela implique en charge de travail :  

o Animation du conseil scientifique : réfléchir sur les thématiques, proposer des 
intervenants… les personnes qui y participent sont volontaires et impliquées.  

o Travail supplémentaire pour la coordination et le secrétariat du COREVIH mais pas 
spécifiquement pour les TEC. 

o La logistique est gérée par la SFLS au niveau national (agence de communication). 
o Magali Faure de la SFLS coordonne l’ensemble.  

o Si on décide d’organiser l’événement en Bretagne, ne pas trop charger le COREVIH  en 
événements cette année-là.  

o Candidature à envoyer avant le 21/10/2019 pour 2021. 
 

 Les membres du bureau sont invités à transmettre leur décision rapidement à C. Arvieux et H. 
Chanvril. 

 
 

2. Programme Journée annuelle 21/11/19 
 

o PReP (on cherche un intervenant d’une région « équivalente » à la Bretagne…) 
o IST (demande à Charles Cazenave, sinon Cédric pourra faire) 
o Partenariat CPEF/CeGIDD (Sophie Florence, Centre de saté sexuelle de l’hôtel Dieu à Paris, confirmée) 
o Entrepôt de données : comment les utiliser, quelle serait leur utilité dans le domaine de la santé sexuelle ? 

(Pr Marc Cuggia, Rennes, confirmé) 
o Droits de santé des étrangers, AME (Cédric contacte les AS du CHU de Rennes) 

 
3. Ordre du jour assemblée plénière 17/12/19 

 

o Retour sur les semaines de la santé sexuelle en Bretagne. 
 

CONCLUSIONS 
Les membres du bureau sont invités à transmettre leur décision par rapport à l’organisation de la SFLS en 
Bretagne et leurs propositions d’ordre du jour  pour les 2 réunions à venir rapidement à C. Arvieux et H. 
Chanvril. 

MESURES À PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DÉLAI À 

RESPECTER 

   

 
 

La prochaine réunion de bureau se tiendra le lundi 4 novembre en conférence téléphonique. 
Attention : la réunion de bureau du 28/10 est annulée. 


